



y



La aplicación de la Fundación disponible en [Appstore](#) y [Google Play](#)

— Colaboro con la Fundación Robert Schuman —

La espada y el mercado - Una unión de la defensa reforzará la integración económica europea

Autores : Valerie Herzberg, Edouard Vidon



La integración política y económica europea solo puede avanzar sobre la base de un diagnóstico compartido de los elementos que faltan y de un entendimiento de sus beneficios mutuos. Obligando a los Estados miembros a poner en común sus recursos para alcanzar objetivos definidos conjuntamente, las nuevas iniciativas en el sector de la defensa permitirán acelerar la convergencia de sus economías.

[Leer más](#)

Sumario

Elecciones : Irlanda - Europeas **Comisión** : Desinformación **Diplomacia** : Irán - UE-ACP
Consejo : Competitividad - Agricultura - Digital - Juventud - eIDAS
BCE : Draghi/Auditoría - Fraudes/Tarjetas **Agencias europeas** : Ariane 5 - Piratería
Dinamarca : Banca **Estonia** : Presupuesto **Eurogrupo** : Debates **Italia** : Presupuesto
Letonia : Encuestas **Polonia** : Presupuesto **Suecia** : ¿Gobierno?
Macedonia : Referéndum **Turquía** : Alemania **Vaticano** : Estados bálticos **Consejo de Europa** : Migraciones **ONU** : Clima **Eurostat** : Paro - Inflación
Eurobarómetro : Desarrollo **Estudios/Informes** : UE-UK - Plan A+
Cultura : Exposición/París - Diseño/Viena - Exposición/Amsterdam - Festival/Berlín - Música/Venecia

[Agenda](#) | [Otras versiones](#) | [Contacto](#)

Elecciones :

Elección presidencial el 26 de octubre en Irlanda



El 26 de octubre los irlandeses fueron convocados a las urnas para elegir al Presidente de la República. El presidente saliente, Michael D. Higgins, se enfrentará a cinco candidatos. La última encuesta realizada por el Instituto RED C y publicada en The Sunday Business Post el 16 de septiembre da como ganador al presidente saliente, Michael D. Higgins, con un 67% de los votos. Sean Gallagher ocuparía el segundo lugar con un 15% de los votos por delante del candidato del Sinn Féin, Liadh Ní Riada, que conseguiría el 7% de los votos, y Gavin Duffy, que obtendría el 6% de los votos. El Presidente de la República de Irlanda se elige para un mandato de 7 años renovable solo una vez... [Leer más](#)

Michel Barnier no se presentará para cabeza de lista del PPE



En una carta al presidente del Partido Popular Europeo (PPE), Joseph Daul, publicada en Twitter el 28 de septiembre, Michel Barnier anunció que no se presentaría a las elecciones europeas de 2019. Explicó que debe "seguir comprometido" para "concluir con éxito" las negociaciones

del Brexit y que esto es "incompatible" con el calendario electoral del PPE. El partido elegirá a su cabeza de la lista en un congreso que se celebrará los días 7 y 8 de noviembre... [Leer más](#)

Otro enlace

Comisión :

Un código de buenas prácticas contra la desinformación



Las plataformas en línea, las principales redes sociales y la industria de la publicidad dieron a conocer un Código de buenas Prácticas el 26 de septiembre, para combatir la desinformación. Mariya Gabriel, Comisaria Europea de Economía y Sociedad Digital, que inició el proceso, acogió con satisfacción esta iniciativa e instó a las partes interesadas del sector a que aplicaran inmediatamente este código de autorregulación en el período previo a las elecciones europeas de 2019... [Leer más](#)

Diplomacia :

La Unión europea creará una entidad para comerciar con Irán



Federica Mogherini, Alta Representante de la Unión, anunció el 24 de septiembre la creación de una entidad para comerciar con Irán, tras una reunión con los signatarios del acuerdo nuclear iraní en Nueva York al margen de la Asamblea General de la ONU. Esta entidad preservaría los canales bancarios y los flujos de hidrocarburos para asegurar la región y proteger a los actores económicos europeos de las sanciones impuestas por los Estados Unidos desde su retirada del acuerdo en mayo pasado... [Leer más](#)

Otro enlace

Negociaciones para un nuevo acuerdo de asociación con los países ACP



Al margen de la Asamblea General de las Naciones Unidas, el Comisario de Cooperación Internacional y Desarrollo, Neven Mimica, anunció el 28 de septiembre el inicio de negociaciones con los países de África, Caribe y Pacífico (ACP) para desarrollar su cooperación después de 2020, en particular en la lucha contra el terrorismo y el cambio climático... [Leer más](#)

Consejo :

Lanzamiento del proyecto de superordenador europeo



En el Consejo Competitividad de los días 27 y 28 de septiembre, los Ministros adoptaron un Reglamento por el que se crea una Empresa Común Europea, EuroHPC, que supervisará la puesta en común de recursos en el proyecto de construcción de un superordenador que procesará datos de masa. 23 Estados miembros participan en EuroHPC, una asociación público-privada que comenzará a funcionar en 2019 con un presupuesto de 1 000 millones de euros. Han debatido un proyecto de plan de acción sobre inteligencia artificial y del futuro programa de investigación e innovación Horizon Europe. Los Ministros han expresado el deseo de que Horizonte Europa, que será la continuación del programa Horizonte 2020 para el período 2021-2027, disponga de un presupuesto dos veces mayor que el actual... [Leer más](#)

Otro enlace

Nuevas exigencias para la PAC después de 2020



En una reunión informal celebrada en Austria el 25 de septiembre, los ministros europeos de Agricultura formularon nuevos requisitos para la Política Agrícola Común (PAC). Debe ser más flexible para hacer frente a las consecuencias del cambio climático, al deseo de las poblaciones de consumir más localmente y al deseo de los productores de recibir una remuneración más justa. La PAC, una de las principales partidas del presupuesto de la Unión, se revisará para el próximo marco financiero plurianual (2021-2027)... [Leer más](#)

Adopción del portal digital único



El Consejo adoptó el 27 de septiembre un Reglamento por el que se crea el portal digital único. Disponible en las 24 lenguas oficiales de la Unión, la plataforma proporcionará información y asistencia sobre los procedimientos europeos más comunes (viajes de estudio y de trabajo, becas Erasmus). Será único para todos los procedimientos y reducirá la carga administrativa. El Consejo y el Parlamento deben firmar ahora el reglamento, que debería entrar en vigor a más tardar dentro de cinco años... [Leer más](#)

Adopción de un marco jurídico para el cuerpo europeo de solidaridad



El 27 de septiembre el Consejo adoptó un Reglamento por el que se crea un marco jurídico para el Cuerpo Europeo de Solidaridad hasta 2020. Este programa, inspirado en Erasmus+, está dirigido a jóvenes de entre 18 y 30 años, de la Unión y de sus países vecinos, que desean participar como voluntarios en proyectos en toda Europa... [Leer más](#)

Los identificadores electrónicos ya se reconocen en la Unión



El reconocimiento mutuo por parte de los Estados miembros de los identificadores electrónicos (eID) está en vigor desde el 29 de septiembre en virtud del Reglamento eIDAS... [Leer más](#)

BCE :

Auditoría de Mario Draghi ante el Parlamento



El Presidente del Banco Central Europeo (BCE), Mario Draghi, evocó el 24 de septiembre en el Parlamento Europeo "una recuperación relativamente fuerte de la inflación subyacente" en la zona del euro y manifestó su confianza en que se mantenga el crecimiento salarial, al tiempo que subrayó que esta evolución requeriría que los tipos de interés se mantuvieran en su nivel actual al menos hasta el próximo verano... [Leer más](#)

Disminuyen los fraudes con tarjeta de crédito



El fraude con tarjetas de crédito ha disminuido por primera vez desde 2011 en la región SEPA, según un informe del BCE publicado el 26 de septiembre. Las medidas adoptadas por las entidades de crédito de la zona SEPA (UE, Liechtenstein, Islandia, Noruega, Mónaco, Suiza y San Marino) han permitido limitar las infracciones. Sin embargo, los pagos en línea se ven cada vez más afectados... [Leer más](#)

Agencias europeas :

Ariane 5 logró con éxito su 100º lanzamiento



El cohete europeo Ariane 5 realizó con éxito su centésimo lanzamiento el 25 de septiembre desde la base de Kourou en la Guayana Francesa. Ha puesto en órbita dos satélites de telecomunicaciones con una vida útil de 15 años para mejorar las conexiones fijas y móviles en Asia-Pacífico. Ariane 5 será sustituido por una nueva versión, Ariane 6, que será menos costosa, en 2023... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Incautación de 31 millones de productos pirateados en las fronteras de la Unión europea en 2017



El año pasado, las autoridades aduaneras incautaron 31 millones de productos falsificados en las fronteras de la Unión Europea, con un valor de mercado de 580 millones de euros, según anunció la Comisión Europea el 27 de septiembre. De estas mercancías, el 43% son "productos cotidianos que la falsificación hace potencialmente peligrosos", como productos de salud, medicamentos, juguetes o electrodomésticos..... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Dinamarca :

Una investigación de la Unión sobre el escándalo Danske Bank



El 24 de septiembre, la Comisión pidió a la Autoridad Bancaria Europea que investigue las sospechas de blanqueo de capitales del banco danés Danske Bank. Este habría permitido el paso de flujos sospechosos de hasta 200.000 millones de euros. La Comisión quiere saber por qué no han funcionado los mecanismos de control europeos... [Leer más](#)

Estonia :

Presentación del presupuesto 2019

El 26 de septiembre, el gobierno estonio adoptó su proyecto de presupuesto para 2019. Sus prioridades son promover el crecimiento económico, reforzar la seguridad del país y mejorar la prosperidad y la



cohesión social. El Ministro de Hacienda prevé un crecimiento del 3% para 2019 y un superávit presupuestario del 0,5% del PIB... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Eurogrupo :

Debate sobre la gestión de las crisis económicas



En el Eurogrupo del 1 de octubre los ministros de finanzas de la zona del euro debatieron sobre cómo mejorar los estabilizadores económicos nacionales para reducir las perturbaciones económicas. En un formato ampliado con sus colegas de fuera de la zona del euro, debatieron sobre la reforma del Mecanismo Europeo de Estabilidad, en particular las herramientas para ayudar a los países con dificultades y el papel del MEDE en la gestión y prevención de crisis... [Leer más](#)

Italia :

Proyecto de presupuesto controvertido



El 27 de septiembre, el Gobierno italiano presentó un proyecto de presupuesto para 2019, que prevé un déficit público del 2,4%. Esto es más de lo que pedía la Unión y de lo que quería el Ministro de Hacienda italiano Giovanni Tria, que ha tenido que plegarse a los líderes de la coalición gobernante Luigi Di Maio y Matteo Salvini. El presupuesto prevé, entre otras cosas, una renta básica por hogar y la introducción de una flat tax... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Letonia :

Últimas encuestas antes del escrutinio legislativo del 6 de octubre



El próximo 6 de octubre se celebrarán elecciones parlamentarias en Letonia. Las encuestas predicen que el partido "Harmony" (partido de izquierda pro-ruso) tomará la delantera, seguido por la Unión de Verdes y Campesinos (ZZS), o por el Nuevo Partido Conservador (JKP). Por lo tanto, habrá una fragmentación de los votos y será difícil establecer una coalición para gobernar... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

Polonia :

El gobierno presenta su presupuesto 2019



El 26 de septiembre, el Gobierno polaco presentó su proyecto de presupuesto para 2019. La atención se centra en los programas sociales, las infraestructuras y la defensa. El Gobierno prevé un crecimiento del 3,8%, una inflación del 2,3% y un déficit presupuestario del 1,8% del PIB... [Leer más](#)

Suecia :

El Parlamento destituye al primer ministro



El Parlamento sueco destituyó al Primer Ministro saliente Stefan Löfven (SAP) en su sesión de apertura del 25 de septiembre. Una mayoría de 204 parlamentarios de un total de 349 votó en contra una moción de confianza, es decir, todos los representantes de la derecha, del centro y de la extrema derecha, menos un voto. El Sr. Löfven permanecerá en su puesto para ocuparse de los asuntos en curso a la espera de la formación de un nuevo gobierno. El nuevo Presidente del Parlamento, Andreas Norlen (M), se reunirá con los partidos el 2 de octubre para saber si se puede lograr una mayoría tras las elecciones del 9 de septiembre... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Macedonia :

Resultado de la votación sobre el cambio de nombre



En un referéndum celebrado el 30 de septiembre, el 91% de los votantes macedonios respondió "sí" a la pregunta "¿Está usted a favor de la adhesión a la OTAN y a la UE aceptando el acuerdo entre la República de Macedonia y la República de Grecia?". El acuerdo asigna en particular el nombre de Macedonia del Norte al país. Sin embargo, la participación en la votación, que solo era consultiva, fue de solo el 37%. El gobierno quiere ahora que el acuerdo sea ratificado por el Parlamento, donde se requerirá una

mayoría de dos tercios de los diputados... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Turquía :

Visita del presidente Erdogan a Berlín



El presidente turco Recep Tayyip Erdoğan realizó una visita de Estado a Alemania del 27 al 29 de septiembre. Pidió que se relanzaran los mecanismos de cooperación, en particular en el ámbito económico. La Canciller alemana Angela Merkel destacó la necesidad de cooperar en la lucha contra el terrorismo y evitar una nueva afluencia de inmigrantes procedentes de Siria, al tiempo que reconoció las "profundas divisiones" que siguen existiendo entre los dos países... [Leer más](#)

Vaticano :

Visita del Papa Francisco a los países bálticos



Del 22 al 25 de septiembre el Papa Francisco visitó los Estados Bálticos, 25 años después que Juan Pablo II. Animó a los países a asociar la libertad a la solidaridad y a la hospitalidad, advirtiendo a Europa en particular contra el "repliegue", contra los "muros y barricadas" que se construyen "por miedo a los demás"... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

Consejo de Europa :

Niños refugiados y migrantes en Europa



El 26 de septiembre, el Consejo de Europa presentó los progresos realizados para garantizar la seguridad y el trato adecuado de los niños que entran en Europa, como se refleja en el informe titulado "Los niños refugiados y migrantes en Europa - Avances en la aplicación del Plan de Acción (2017-2019)... [Leer más](#)

ONU :

One planet summit



El 26 de septiembre se celebró en Nueva York la segunda edición de la Cumbre del Clima. Las partes han contraído varios compromisos. La Comisión Europea ha propuesto asignar 320.000 millones de euros (25% del presupuesto 2021-2027) a objetivos climáticos, y apoyar las inversiones durables en infraestructuras a través del programa InvestEU de 150.000 millones de euros... [Leer más](#)

Eurostat :

La tasa de paro en un 6,8% en la Unión europea y un 8,1% en la zona euro



La tasa de paro en la zona euro cayó en agosto hasta el 8,1%, su nivel más bajo desde noviembre de 2008, según anunció el 1 de octubre la Oficina Estadística Europea (Eurostat). En la Unión Europea se mantiene estable en el 6,8%, la tasa más baja desde abril de 2008... [Leer más](#)

Sube la inflación anual de la zona euro a 2,1%



Eurostat ha publicado su estimación de inflación anual para septiembre de 2018 en la zona euro que fue del 2,1%. El crecimiento de la inflación está impulsado principalmente por la evolución de los precios de la energía (+9%)... [Leer más](#)

Eurobarómetro :

Los europeos apoyan la cooperación al desarrollo



Según la última encuesta de Eurobarómetro sobre la actitud de los europeos respecto a la cooperación al desarrollo, publicada el 25 de septiembre, el 89% de los europeos considera importante ayudar a las personas de los países en desarrollo. Además, 4 de cada 5 ciudadanos europeos consideran que el papel del sector privado sigue siendo muy importante para la cooperación al desarrollo. La mayoría de los encuestados (69%) están de acuerdo en que la prestación de asistencia financiera a los países en desarrollo es una forma eficaz de luchar contra la migración irregular... [Leer más](#)

Estudios/Informes :

Las futuras relaciones con el Reino Unido



El Servicio de Investigación del Parlamento Europeo ha publicado un estudio sobre las futuras relaciones entre la Unión Europea y el Reino Unido después del Brexit. El estudio examina los objetivos de ambas partes en la negociación y analiza las limitaciones jurídicas y prácticas de las diferentes opciones, para evaluar las posibilidades de la futura asociación... [Leer más](#)

Plan de los partidarios de un "Brexit duro" para un acuerdo de libre comercio con la Unión



Los defensores de un Brexit duro pidieron un acuerdo de libre comercio (ALC) con la Unión Europea el 24 de septiembre, pidiendo a la Primera Ministra británica Theresa May que abandonara sus planes de mantener estrechos lazos con la Unión Europea tras la retirada del Reino Unido. El Instituto de Asuntos Económicos (IEA) presentó su proyecto post-Brexit, considerando que el Reino Unido no sacaría beneficio alguno del "Plan de Chequers", que prevé el mantenimiento de una estrecha relación económica con la creación de una zona de libre comercio de bienes industriales y agrícolas... [Leer más](#)

Otro enlace

Cultura :

¡Deslumbrante Venecia!



La exposición "¡Deslumbrante Venecia!" presenta pinturas, esculturas, dibujos y otros objetos en homenaje a la Venecia del siglo XVIII, hasta el 21 de enero de 2019 en el Grand Palais de París... [Leer más](#)

Semana del diseño en Viena



Hasta el 7 de octubre se celebra la Semana del Diseño de Viena en muchos museos y galerías de toda la ciudad. El evento tiene como objetivo presentar y vender las creaciones de diseñadores contemporáneos... [Leer más](#)

Gauguin & Laval en Martinica



La exposición "Gauguin & Laval en Martinica", en el Museo Van Gogh de Amsterdam, del 5 de octubre de 2018 al 13 de enero de 2019, reúne pinturas y dibujos de Paul Gauguin y su amigo Charles Laval durante su estancia juntos en Martinica en 1887... [Leer más](#)

Festival de las luces en Berlín



Del 5 al 14 de octubre se proyectarán instalaciones luminosas sobre los monumentos y lugares históricos de Berlín que transformarán la ciudad en un gran escenario artístico. Contarán diferentes historias y presentarán diferentes culturas y artes... [Leer más](#)

Bienal de música de Venecia



Hasta el 7 de octubre continúan las versiones musicales de la Bienal de Venecia. Keith Jarrett y Sebastian Rivas serán recompensados el 6 de octubre; el primero por el conjunto de su obra musical, el segundo como joven esperanza de la creación contemporánea... [Leer más](#)

Agenda :



1º de octubre

1
Oct. Luxemburgo
Reunión del Eurogrupo

1
Oct. 1 al 4 de octubre
Estrasburgo
Sesión plenaria del Parlamento europeo

2
Oct. 2 de octubre
Luxemburgo
Consejo "Economía y Finanzas"

6
Oct. 6 de octubre
Letonia
Elecciones legislativas

La Carta también está disponible en las siguientes versiones:



 Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

Los redactores de la Carta :

Thomas de Robiano, Helen Levy ;
Victoire Bortoli, Chloé Hellot, Natasha Hroneska, Sophie van der Heijden
Redactor jefe : Eric Maurice
Directora de la publicación : Pascale Joannin

Contacto / sugerencias
info@robert-schuman.eu

La Fundación Robert Schuman, fundada en 1991 y reconocida de utilidad pública es el principal centro de investigación francés sobre Europa. Realiza estudios sobre la Unión Europea y sus políticas y se encarga de promover el contenido en Francia, en Europa y en el extranjero. La Fundación provoca, enriquece y estimula el debate europeo con sus investigaciones, publicaciones y organizando conferencias. La Fundación la preside Jean Dominique Giuliani.

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga {LINK}